

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados

RESUELVE

Expresar beneplácito de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación por la obtención del Premio Miradas Internacional, Diploma en Honor a la Excelencia 2024, del chef Julio Roldán, oriundo del Departamento Belén, provincia de Catamarca, en la categoría de excelencia e innovación culinaria el día 21 de octubre de 2024; distinción que pone en alto la cultura gastronómica del noroeste del país y en particular de Catamarca.

Silvana Micaela Ginocchio

Diputada Nacional, Catamarca

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El presente proyecto de resolución tiene como objeto expresar beneplácito por la obtención del Premio Miradas Internacional, Diploma en Honor a la Excelencia, 2024, del chef Julio Roldán, oriundo del Departamento Belén, provincia de Catamarca, en la categoría de excelencia e innovación culinaria el 21 de octubre de 2024; galardón que pone en alto la cultura gastronómica del noroeste del país y en particular de Catamarca.

La distinción pondera en el chef catamarqueño la *“destacada calidad y excelencia en el ámbito gastronómico, como por su comprometida dedicación a la mejora continuas de los servicios ofrecidos a sus clientes”*.

El evento, fue organizado por la Revista Miradas Internacional, Corporación Latina de Comunicaciones, que reunió a 50 chefs de ocho países de Latinoamérica, se llevó a cabo en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Corporación Latina de Comunicaciones inició sus actividades el 01 de abril de 2011 de la mano con el inicio del auge de la gastronomía peruana para el mundo. En su página destaca que ha realizado un camino desde entonces *“...mediante un paciente y eficaz trabajo estratégico de comunicación integral de promoción permanente de la gastronomía peruana y de los otros servicios afines como son hoteles y turismo. Hoy con esta vasta experiencia y nuestra amplia red de contactos en estos rubros, ayudamos en el fortalecimiento y posicionamiento de estos negocios”*.

El “Premio Miradas” es el máximo reconocimiento a nivel internacional que la Corporación Latina de Comunicaciones y la Revista Miradas Internacional entrega anualmente a empresas prestadoras de servicios, personas y organizaciones de la actividad turística, gastronómica y afines que se distinguen en el desarrollo de sus actividades.

El mismo reconoce y promociona el talento de personajes, empresas, emprendimientos en la gastronomía, turismo, cultura y afines que destacan en el Perú y el extranjero, convirtiéndose así en embajadores.

Tiene como objeto promover a las empresas, las buenas prácticas de gestión en la prestación de servicios turísticos y gastronómicos de calidad, así como de responsabilidad social y ambiental e innovación en la gastronomía y el profesionalismo en hoteles y turismo; y que, por ello, representan un modelo a seguir.

Asimismo busca fomentar el nivel empresarial a una cultura del buen servicio desarrollando actividades constantes de formación de valores y mostrando al mundo una vitrina de oportunidades en el sector.

El chef Julio Roldán hace más de una década que está dedicado a la elaboración de platos con productos típicamente catamarqueños; su profesionalismo y originalidad lo ha llevado a destacarse en varios programas de cocina de alcance nacional y entrevistado en reiteradas oportunidades:

*“Empanadas de charqui y quinoa, o pastas de cactus rellenas con cabrito. Los sabores catamarqueños atraen cada día a más público. Así quedó demostrado en la tercera edición del ciclo de “Cocina Abierta” del Centro cultural Kirchner, cuando representando a Catamarca, el chef Julio Roldán, oriundo del departamento Belén y especialista en gastronomía de alta cocina, dio a conocer a los degustadores su novedoso postre: el brownie belicho”.*¹

Participo también en “Cocineros Argentinos” de la TV Pública e “Información País” de Canal 9, “La Peña del Morfi”, desde donde da a conocer la cocina con la que se siente identificado.

Su conexión a raíces ancestrales lo lleva a una búsqueda que le ha dado éxito y visibiliza a la cultura del noroeste: *“Busco sumar más identidad, darles valor agregado a los productos mostrando que hay otra cocina, con una impronta fusión o gourmet, pero sin dejar de lado la comida tradicional de la provincia, la región y sin perder la identidad catamarqueña”*²

*“En 2011, obtuvo su primer título: Cocinero Profesional en el Instituto Gastronómico de las Américas (IGA). En 2015 se convirtió en Especialista en Gastronomía y Alta Cocina. En 2017 fue diplomado en Buenas Prácticas de manufactura y marketing gastronómico en el Instituto Gato Dumas. Además, en 2019 pudo realizar un curso de Chocolatería, dictado por Mirta Carabajal, reconocida chef argentina”.*³

Con creatividad reversiona recetas de la cocina internacional con productos del oeste catamarqueños, uno de ellos es el Brownie Belicho Mixtura Cuna del Poncho: *“Destaco una cocina fusión de vanguardia con gran impronta gourmet pero sin perder identidad regional. Ofrezco vinos en maridaje con todos vinos locales, vinos catamarqueños. El objetivo es incursionar e impulsar el producto local, la materia prima, nuestra exquisita materia prima a lo largo y ancho de Catamarca y poder dar una nueva y diferente propuesta tanto al local como al turista que nos visita. La idea es ofrecer una experiencia de sabores, de textura, de aromas, un viaje por nuestra querida Catamarca en cada bocado”.*⁴

¹ <https://www.pagina12.com.ar/568405-brownie-belicho-catamarca-atrapa-con-nuevos-sabores-a-locale>

² <https://www.pagina12.com.ar/568405-brownie-belicho-catamarca-atrapa-con-nuevos-sabores-a-locale>

³ <https://www.elancasti.com.ar/revista-express/gastronomico-belicho-n556992>

⁴ <https://www.elancasti.com.ar/revista-express/gastronomico-belicho-n556992>

La Revista Miradas considera a Julio Roldan un embajador de cocina de autor gourmet con identidad regional fusionando sabores y técnicas tradicionales con innovación y elegancia creando experiencias culinarias únicas que reflejan la riqueza cultural de la región.

En esta línea el chef catamarqueño ha manifestado a la prensa catamarqueña: *“Esto también es cultura, es turismo para nuestros pueblos, es darle visibilidad a nuestros productos, a nuestra tierra, no solamente un logro privado, personal”*.⁵

Declarar de interés de esta HCDN la obtención del Premio Miradas Internacional, Diploma en Honor a la Excelencia, 2024, del chef catamarqueño Julio Roldán es un justo reconocimiento.

Por los fundamentos y antecedentes expuestos, es que solicito el acompañamiento de mis pares en el presente proyecto de Resolución.

Silvana Micaela Ginocchio

Diputada Nacional, Catamarca

⁵“Orgullo catamarqueño: el chef Julio Roldán ganó el premio Miradas Internacional”, Diario “El Esquiú”, disponible en <https://www.lesquiui.com/sociedad/2024/10/22/orgullo-catamarqueno-el-chef-julio-roldan-gano-el-premio-miradas-internacional-531469.html>